

Alarte planta cara al PSOE y rechaza las enmiendas contra el trasvase del Tajo

El secretario general del PSPV sostiene que las propuestas al estatuto manchego suponen el final de los desembalses al Segura

VOTE ESTA NOTICIA ★☆☆☆☆



J. P. El secretario general de los socialistas valencianos, Jorge Alarte, plantó ayer cara a su partido y manifestó su rechazo a todas las enmiendas presentadas por el PSOE y por el PP en el Congreso de los Diputados al Estatuto de Castilla La Mancha y referidas al trasvase Tajo-Segura, porque a su juicio terminan con esta infraestructura. Su rechazo se justifica en que ambos grupos mantienen la caducidad del trasvase en 2015.

Alarte afirmó que tampoco tolerará que en el Estatuto se incluya cualquier referencia a una reserva hídrica de 600 hectómetros cúbicos previa a la llegada de agua a la Comunidad Valenciana ni redacciones del Estatuto de Castilla La Mancha que den pie a una "eliminación paulatina" del trasvase. El dirigente socialista, quien explicó que ha trasladado su posición a la dirección federal del PSOE, aseguró que su postura no tiene "vuelta de retorno" y la defenderá "hasta el final", aunque ha puntualizado que el sentido del voto de los diputados valencianos en el Congreso no se decidirá hasta el día anterior a la votación.

"Si el Congreso aprueba en forma de ley orgánica el Estatuto de Castilla La Mancha con alguno de los tres puntos citados, ese mismo día la Ejecutiva Nacional del PSPV-PSOE dará instrucciones a sus diputados en las Cortes Valencianas para pedir un pleno y aprobar la presentación de un recurso de inconstitucionalidad", manifestó.

Para Alarte, esta infraestructura es "legítima, legal y necesaria" y terminar con ella supondría "romper" con el consenso que los socialistas alcanzaron alrededor del Pacto del Agua, en el que se rechazaba el trasvase del Ebro, pero se mantenía el Tajo-Segura.

"No vamos a apoyar en ningún caso esta posibilidad, y vamos a mantener una posición firme", reiteró el secretario general de los socialistas valencianos, quien indicó que así se lo trasladará a la Comisión Ejecutiva Nacional del PSPV que se reúne hoy para "emitir una opinión formal".

El secretario general del PSPV lamentó la parálisis del presidente de la Generalitat, Francisco Camps, en esta cuestión y explicó que estuvo esperando el martes hasta las dos de la mañana su llamada para poder presentar una "posición unitaria" en defensa de los intereses de los valencianos, informa Efe.

El debate

Por su parte, el pleno de las Cortes Valencianas acordó ayer, con los únicos votos del PP, la propuesta de este grupo de reprobación a la vicepresidenta del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, "por su complicidad en el mantenimiento" de la fecha de caducidad del trasvase Tajo-Segura.

Los diputados del grupo socialista se negaron a emitir su voto, al alegar que no estaban dispuestos a



Jorge Alarte expresó ayer la posición de los socialistas valencianos DAVID COSTA

participar de un "despropósito" y una "farsa", mientras que Compromís y los diputados de Esquerra Unida votaron en contra.

El PP añadió a su texto original un párrafo por el que las Cortes instarán a los diputados y senadores elegidos por la Comunidad Valenciana a votar en contra de cualquier disposición que implique la caducidad del trasvase, o que reduzca su caudal o ponga en peligro su viabilidad.

Antes del pleno, la Mesa de las Cortes rechazó un recurso de reposición del grupo socialista que pedía la revocación de la propuesta del PP por entender que la reprobación "excede de las competencias propias del Parlamento autonómico" y vulnera el procedimiento que para ello establece la Constitución.

El portavoz del PP, Ricardo Costa, asegurado que, con De la Vega, el trasvase del Tajo "tiene los días contados", como ocurrió con el del Ebro, y ha denunciado que el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, "tiene un plan" para restar competitividad a la Comunidad y convertirla en una autonomía "de segunda".

El portavoz socialista, Ángel Luna, acusó al PP de "montar un número" porque buscan "la bronca" con la vicepresidenta, y alertó al PP de que está incurriendo "en una insumisión constitucional gravísima" y le exigió que defienda el modelo constitucional del mundo occidental avanzado, en lugar de "volver a las Cortes del Antiguo Régimen".

La portavoz de Compromís, Mònica Oltra, señaló que la reprobación no tiene "ninguna consecuencia jurídica" y que lo que busca el PP es "desviar la atención del lío que tienen montado".

El secretario general de los socialistas valencianos criticó por su parte la reprobación de la vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, ya que supone un "espectáculo lamentable" que no tiene ninguna justificación, ya que ésta no es responsable de la redacción del Estatuto manchego.

El delegado del Gobierno en la Comunitat Valenciana, Ricardo Peralta, expresó ayer su "claro rechazo" al debate en el pleno de las Cortes Valencianas. Afirmó que respeta a la Cámara autonómica "como institución" pero rechazó la actuación de "las mayorías políticas -en referencia al PP- que la manipulan en contra de lo que es la función primordial de las Cortes, que es controlar al Gobierno valenciano".